

## Weniger Autodiebstähle

**Autodiebe im vergangenen Jahr rechnerisch etwa alle 30 Minuten ein kaskoversichertes Fahrzeug gestohlen. Nach Angaben des Gesamtverbands der deutschen Versicherungswirtschaft kamen 2014 insgesamt 17 895 Pkw ihren rechtmäßigen Besitzern abhanden. Obwohl die Zahl der Autodiebstähle damit um 4,8 Prozent sank, zahlten die Versicherer mit rund 262 Millionen Euro fast die gleiche Entschädigungssumme an ihre Kunden wie im Vorjahr (-0,7 %). Der Grund: Der durchschnittliche Wert eines geklauten Autos erreichte mit knapp 14 650 Euro eine neue Rekordhöhe (+4,3 %).**

Im Vergleich der Bundesländer registrierten die Kfz-Versicherer deutlich rückläufige Diebstahlzahlen in Mecklenburg-Vorpommern (-34,7 %), Brandenburg (-23,1 %) und Bayern (-14,3 %). Mehr Pkw gestohlen als 2013 wurden hingegen im Saarland (+16,7 %) und in Hessen (+6,8 %). Die mit weitem Abstand höchste Diebstahlrate ergab sich wie im vergangenen Jahr für Berlin. Im Laufe des Jahres 2014 wurden allein hier mehr als 3100 Autos gestohlen, was einer Diebstahlrate von 3,5 pro 1000 kaskoversicherten Pkw entspricht. Die geringste Diebstahlrate (0,1 pro 1000 kaskoversicherte Pkw) wies Bayern auf, wo 2014 rund 800 Autos geklaut wurden. Im Bundesdurchschnitt lag die Diebstahlrate bei 0,5.

Die bei Autodieben beliebtesten Modelle waren weiterhin Autos der Hersteller Land Rover und Audi. Allein vom Range Rover 3.0 TD wurden im vergangenen Jahr 150 Stück entwendet – das entspricht einer Diebstahlrate von 57,4 pro 1000 Fahrzeuge. Auf dem zweiten Platz liegt Audi mit einer Diebstahlrate von 1,2. Besonders von Diebstählen betroffen waren Fahrer der Sport-Limousinen S5 und S4. Deutlich weniger Sorgen um einen Diebstahl ihres Autos müssen sich Opel-Fahrer machen: 2014 wurden mit rund 500 Stück knapp 20 Prozent weniger Autos der Marke gestohlen als im Vorjahr; die Diebstahlrate sank von 0,2 auf 0,1 pro 1.000 kaskoversicherte Pkw.

Neben Pkw wurden im vergangenen Jahr weitere 12 563 kaskoversicherte Fahrzeuge entwendet, darunter 7226 motorisierte Zweiräder und 1854 Lastwagen. Für die insgesamt 30 458 gestohlenen Fahrzeuge zahlten die Versicherer Entschädigungen in

Höhe von 356,5 Millionen Euro. (ampnet/dm)

## Bilder zum Artikel

---

